

Réunion comité CME DPC/FMC mardi 10 juillet 2018

Compte rendu

Présents :

Jean-Yves Artigou, Jean-Jacques Monsuez, Stéphane David, Didier Lacapelle, Roselyne Bernard-Vuidepot

Invités : Marie-Noëlle Peraldi, Loriza Micholet, Véronique Dauron

1- Compte rendu de la réunion du 25 mai 2018

Le compte rendu est approuvé.

2 – Nouvelles formations en néphrologie

Les deux séminaires suivants sont retenus :

Les troubles hydro-électrolytiques fréquents

Responsable pédagogique : Marie-Noëlle Peraldi

Public : cliniciens, biologistes

Durée : 0,5 jour

- Hyponatrémie (MN Peraldi, Saint-Louis)
- Hyperkaliémie (L. Mesnard, Tenon)
- Comment interpréter un bilan urinaire « standard » ? (F. Vrtovsnik, Bichat)

Atteintes rénales fréquentes et transversales

Responsable pédagogique : Marie-Noëlle Peraldi

Public : tout personnel médical

Durée : 0,5 jour

- Néphropathies diabétiques (D. Joly, Necker)
- Rein et insuffisance cardiaque (H. François, Tenon)
- Insuffisances rénales aiguës fréquentes chez le sujet âgé (A. Karras, HEGP)

Autres thématiques évoquées :

- retentissement de l'insuffisance rénale avancée ;
- rein et médicament.

3 – Suivi des nouvelles actions de FMC mise en place cette année

En **gériatrie**, la session « Troubles cognitifs et comportementaux chez le sujet âgé » a réuni 28 personnes le 17 mai. La proposition de décliner ce thème dans le cadre du service n'a pas eu de suite.

En **médecine d'urgence**, les deux modules « gestes d'urgence » prévus en septembre et octobre sont déjà complets.

En **médecine interne**, le séminaire « Actualités sur les maladies auto-immunes » du vendredi 5 octobre a déjà dépassé 30 inscrits.

En **radiologie**, deux nouveaux séminaires :

- « Traitement des tumeurs solides en radiologie interventionnelle » : mercredi 12 septembre. La demi-journée initialement prévue est prolongée à une journée. Cette information a été communiquée aux 29 participants déjà inscrits ;
- « Précautions et accidents des produits de contraste en imagerie », programmé en 2019.

En **pneumologie**, trois nouveaux séminaires :

- « Prise en charge des urgences pneumologiques » a eu lieu jeudi 21 juin après-midi 30 participants avec un haut niveau de satisfaction sur les évaluations
- « Pneumopathies interstitielles » : programmé lundi 22 octobre 2018
- « Pneumopathies communautaires » : prévu en 2019

En **infectiologie**,

- « Antibiothérapie : quoi de neuf en 2018 ? » : lundi 24 septembre 2018
- « Bactéries multirésistantes » : jeudi 18 octobre 2018

Ces séminaires viennent compléter l'offre dans cette spécialité qui comporte celui sur l'antibiothérapie coordonné par l'équipe de médecine interne de Beaujon et celui sur le VIH par l'équipe de médecine interne de Bicêtre.

En **dermatologie**, trois nouveaux séminaires :

- « Dermatologie chez le sujet âgé » : programmé mardi 9 octobre 2018
- « Dermatologie d'urgence » : prévu en 2019
- « Allergies en dermatologie » : prévu en 2019

En **médecine du travail** :

- « Le clinicien et les maladies professionnelles »
- « La santé du médecin hospitalier »

4 – Actions de formation au management dans le cadre du plan RHPM

Les trois premières sessions ont rassemblé respectivement 20, 40 puis 70 personnes. Une nouvelle session est prévue le 11 septembre.

5 – Commission des aides financières

Roselyne Vuidepot présente le bilan 2017.

931 demandes d'aides financières ont été acceptées pour un montant accordé de 867 000 € qui se répartissent en :

- « études/formation », 435 demandes représentant 50% des dépenses
- « DPC » : 32 demandes, 2 % des dépenses ;
- « séjours » : 20, 22 % des dépenses ;
- « congrès sans communication » : 234, 9 % des dépenses ;
- « congrès avec communication » : 210, 17 % des dépenses.

Les médecins en début de carrière (assistants CCA) et les praticiens attachés sont plus nombreux à déposer des dossiers.

Parmi les spécialités, une forte demande émane des anesthésistes.

Les groupes hospitaliers les plus demandeurs sont : HU Paris Nord Val-de-Seine et HU Paris Sud, et les hôpitaux : Necker – Enfants malades, la Pitié Salpêtrière, Henri-Mondor, Bicêtre...

6 – Apprentissage de l'anglais en e-learning

Roselyne Vuidepot présente le bilan du premier semestre.

91 médecins de l'AP-HP ont débuté leur parcours en janvier 2018.

92 % des inscrits suivent régulièrement la formation, alors que la moyenne du marché (mondiale) est de 85 %.

Le nombre d'heures mensuelles consacré est de 7,3 heures alors que la moyenne du marché est de 3,5 heures.

Le participant s'engage à effectuer 52 heures minimum par session et à une progression de 0,5 niveau.

La progression est de 1,3 niveau alors que la moyenne du marché est de 0,5. Ce qui place les médecins de l'AP-HP en tête du classement.

Les médecins de l'AP-HP ont exprimé un taux de satisfaction de 8,8/10.

Un cursus coûte 70 000 € par an.

La validation est diplômante selon les normes européennes TOIC.

Les modalités sont fixées à un groupe d'environ 90 participants par semestre, l'inscription doit être motivée. Le cursus peut éventuellement être renouvelé un fois selon le dossier.

Le comité confirme l'impossibilité de retenir le dossier d'un candidat au-delà de deux inscriptions.

7 – Questions diverses

- L'organisation de l'ÉMAMH 2018-2019 présentée par Stéphane David est approuvée. Il y aura une seule promotion sans dédoublement des cours. Ceci dégage des moyens pour augmenter le nombre des modules de management et les formations des RSI dans le cadre du plan RHPM.
- Le nombre d'anesthésistes de la Pitié-Salpêtrière souhaitant un financement pour le congrès de la SFAR n'est pas connu. Le service sera relancé sur cette question.
- La question est posée de l'acquisition de l'outil *Clinical keys* d'Elsevier. L'outil dispose de l'ensemble des textes publiés chez Elsevier et référence les autres, et se veut une aide à la décision clinique.
Un point sur ce sujet sera proposé à la réunion du 9 octobre, en invitant les membres de la CME déjà rencontrés.

La séance est levée à 16h20.

Prochaine réunion :
mardi 9 octobre 14h-16h30

Salle 224
au Siège (2 rue Saint-Martin).

11 juillet 2018

Didier Lacapelle, Roselyne Vuidepot, Stéphane David et Jean-Yves Artigou